

# DIARIO MERCANTIL

DE CÁDIZ,

DEL LUNES 17 DE MARZO DE 1823.

*San Patricio, obispo.*

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Candelaria.

#### AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 6 h. 01', y se oculta á las 5 h. 59'

#### AFFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epochas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos,	Atmósfera
A las 9 de la mañana	29, 9, 64	61. 0	E.	Claro.
A las 12 del dia.....	29, 9, 60.	63. 5	id.	Idem.
A las 6 de la tarde....	29, 9, 10.	63. 0	id.	Idem.

#### MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Altamar á las 4 h. 59' mad. 2.a Altamar á las 5 h. 22' tard.  
1.a Bajamar á las 11 h. 10' mañ. 2.a Bajamar á las 11 h. 34' noche.

#### ÓRDEN DE LA PLAZA.

Parada : los cuerpos de la guarnición y Milicia nacional voluntaria.  
Rondas y contrarondas : Milicia nacional voluntaria.

#### ÓRDEN DEL CUERPO DE LA M. N. V.

Por acuerdo del Escmo. Ayuntamiento constitucional deberán formar el dia 19, aniversario de la publicación de la Constitución de la monarquía, los batallones 1.º, 4.º, 5.º y 6.º y la compañía de caballería; y en su consecuencia se hallarán formados á las 10½ de la mañana en el campo de la Catedral, rigorosamente uniformados los cuatro batallones con centro blanco, llevando listos un cartucho sin bala por plaza para hacer una descarga después de principiado el Te Deum. — Luego que el Ayuntamiento haya salido de la iglesia le seguirán en columna los cuerpos de la formación hasta la plaza de la Constitución, en donde desfilarán por delante de la lápida, y se disolverán en la alameda. — El 19 de Marzo es, milicianos voluntarios, el dia grande de la nación libre e independiente por el sagrado código constitucional, que observado religiosamente debe asegurar la felicidad de los españoles. De la unión de estos depende la

consolidación del benéfico sistema que nos rige ; y si para ello conviene que estén unidos todos los individuos que componen la gran familia española, con más motivo en este gran dia deben unirse, abrazarse cordialmente y estrechar sus vínculos de amistad los patriotas que componen la Milicia nacional. Desaparezca de entre nosotros el genio del mal, y sostuya el de la concordia ; reine esta entre los voluntarios nacionales y los individuos del ejército permanente de un modo tan manifiesto que queden burlados los ilusos, que aún alimentan esperanzas de que la España puede perder su libertad constitucional, y confundidos los que intentan que esta peligro introduciendo la division. La fuerte barrera que ha de frustrar los planes liberticidas es la union de los libres ; unamónos pues, y sofocando encillas y equivocados conceptos pensemos en nuestro compromiso con la patria, ante cuyas aras hemos jurado defender y sostener la Constitución de 1812. Si contesteobjeto y el de la conservación del orden público está armada la Milicia nacional ; si su idolo es el libro, que por medio de leyes sabias y justas gira la suerte de los españoles, ¿por qué no han de permanecer unidos los que aman una misma cosa ? Seá, pues, el 19 de Marzo dia de paz y de ventura, en que los voluntarios con su respeto á las leyes, fraternal conducta y unanimidad de vivirssé la Constitución den un nuevo testimonio de que están animados de iguales sentimientos, y de que unidos entre sí, y con los beneméritos cuerpos que guardan esta plaza, no conocen otros enemigos que los de la Constitución. Viva ella, y viva la union tanto como lo deseá para bien de la patria vuestra conciudadano = Iribarren.

Al señor D. Francisco Iribarren, alcalde primero constitucional de esta ciudad de Cádiz.

Nunca luce mas la virtud que cuando se coteja con el vicio. Aunque imparciales nos vemos estimulados por la recta razón y la justicia á tomar la pluma en vuestro desagravio. Escritos injuriosos, calumniosos y producidos por la inmoralidad han circulado en ese inicuo periódico que hace sudar á la prensa de la Sincera Unión, con sentimiento de todos los hombres de bien. Han querido acogerse sus editores bajo tan respetable título, pero todos sabemos que entre ellos no hay unión ni sinceridad. Son tan conocidos sus vicios y errores que a poca costa se justifica toda persona contra quien dirigen sus invectivas. Así es que debeis vivir tranquilo, asegurado en vuestra propia conciencia. Si antes se os tenia por virtuoso, habeis demostrado en esta ocasión ser el modelo de la verdadera virtud. Os llaman sábio por ironía ; y con vuestra conducta habeis hecho resplandecer mucha sabiduría, despreciando las injurias como autoridad, y denunciandolas como particular. Os quieren atribuir un corazón de tigre ; cuando de pública voz y fama se sabe que vuestro pecho no abriga mas ideas que las de la humanidad y beneficencia. Infame conspirador pretenden que seaís ; y en vuestros labios no se oye mas que la dulce

palabra de paz y conciliacion. Traidor cobarde os quieren hacer : pero vuestra grandeza de alma y patriotismo son bien conocidos , y nadie ignora sobre la tierra vuestro valor. De aquí es que hasta los mismos aliados de tales editores han hecho un corejo de sus producciones con vuestra conducta , y los condenan como hombres falaces , injustos y enemigos de la patria , al par que os tributan lo que por vuestras trabajos habeis adquirido. = Así pues , hombre virtuoso , y por lo tanto digno de respeto y veneración , descansad en la ley , por la que la justicia hará sepultar el vicio en las personas de tales escritores , y resplandecerá la virtud en la vuestra. No desconfieis de los hombres que no os conozcan de cerca ; os harán justicia , y no dudarán un momento qué os calumnian cuando sepan que son comuneros de la clase despreciable. Cádiz pide contra ellos , y todo el orbe clama venganza y desagravio. Y nosotros ; aunque imparciales , tomamos una parte como integrante del todo ; y no es la menor. Así lo ofrecemos ; no nos retractamos ; y lo cumpliremos. Os deseamos salud y prosperidad para que desterréis las tinieblas de este recinto en desempeño de vuestra autoridad. Esta sabemos respetarla , y como buenos ciudadanos sostenerla. = J... L... N... L... B... L... P... L...

Madrid 8 de Marzo.

Cartas de Zaragoza aseguran que los habitantes de Mequinenza se sublevaron contra la guarnición del casillo , pidiendo á gritos se entregase ; y que en vista de esto los que mandan en aquella plaza pusieron bandera de parlamento , á que se contestó por parte de las tropas constitucionales , y que recibido rehenes por nuestra parte pasó el teniente coronel Mancha con el decreto de amnistía á conferenciar con dos sisiados. — Idem 10.

El jefe político de Guadalajara con fecha del 7 da parte al Gobierno de haber el comandante D. Tomás Domínguez alcanzado en la mañana de ayer junto á Trillo , al otro lado del Tajo , á 500 facciosos mandados por Bessieres , los que fueron derrotados , habiendoles cargado la caballería por espacio de tres horas , matandoles 17 hombres y haciéndoles un considerable número de prisioneros , cogiédoles cuatro mulas cargadas de paños , cinco cajas de guerra , 200 armas de fuego , el equipage de Bessieres y el asistente de D. Nicolás Isidro con parte de su equipage , en el que se hallaron varias proclamas subversivas. Bessieres se salvó con solos 30 hombres.

— Ayer tarde entró en ésta capital el Escmo. Sr. conde del Abisbal , y hoy están entrando las tropas de su división.

— El general Ballesteros da parte al Gobierno de su llegada á Zaragoza , manifestando la mayor satisfacción por el magnífico recibimiento que le han hecho aquellos habitantes. Todos esperan que la presencia de aquel jefe mejorará el espíritu público en todo Aragón ,

y que los compatriotas del general Ballesteros volverán á ser muy en breve los aragoneses del año de 3.

—La Gaceta de Tolosa del 28 habla de los diferentes regimientos que iban llegando á aquella ciudad ; dice que se había dado á un desembarco del ejército de la fe, acantonado en aquellas inmediaciones, capotes y uniformes ; y que al duque de Angulema, generalísimo del ejército, se le esperaba muy en breve. Ya estaba nombrado el tesorero general del ejército de los Pirineos, y se había puesto á su disposición por primera remesa la cantidad de 20 millones de francos.

*Idem 11.*

Anoche á las once llegó la noticia de que la partida del Locho, que con 60 caballos se había aparecido en las inmediaciones de Miguelurra, ha sido derrotada completamente.

—Anoche salieron tres compañías de infantería y 60 caballos de la M. N. de esta corte, con dirección á San Agustín de Alcobendas, donde se dice existen 250 facciosos capitaneados por un tal Pelayo.

—Hoy deben entrar en esta capital los prisioneros facciosos hechos en las inmediaciones de Buitrago.

## COMERCIO.

### Capitanía del Puerto 16 de Marzo.

Embarcaciones que han entrado en esta bahía desde las doce de ayer á las de hoy.

Bergantin-golleta Centella, cap. José Hueso, de Salou en 18 días, con vino.—Golleta Carmen, cap. Salvador Cros, de Barcelona en 15 días, con vino y aguardiente.—Cinco barcos menores de Levante, con mármol, loza, arroz, vino y aguardiente.

Despachadas para salir.—Fragata española Córtes de España, cap. D. José Mauri y Botet, para la Habana. Dos barcos men. para Sevilla.

### AVISOS.

En la carpintería calle de los Blancos esquina á la de la Zanja se halla de venta una carpeta inglesa para viajar, de marca de un pliego de papel, estimandose en un precio moderado.

En el almacén de resino, calle de la Carne, esquina á la de Comedias, se vende la caja de pasas largas de Málaga á 20 rs.

Nodrizas.—Mariana Lopez, de 29 años de edad y 20 días de parida ; vive calle del Rosario, núm. 105.

Maria Fernández, viuda, de nueve meses de parida : darán razón en la calle de S. Gines, núm. 23.

Maria Alvarez, parida de doce meses : vive en la isleta de los Moros, núm. 210.

Maria Miguez, de edad de 25 años y 5 meses de parida : darán razón en la fábrica del tabaco.